

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan maka dapat disimpulkan hasil penelitian berikut:

1. Peran pendapatan *home industry* marmo dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat kawasan tambang marmer, sangat terlihat dari meningkatnya perekonomian masyarakat yang awalnya sebelum ada *home industry* marmo masyarakat hanya mengandalkan pendapatan dari hasil panen tapi sekarang bisa mendapatkan pendapatan lebih dari bekerja di *home industry* marmo, dari pendapatan tersebut warga yang bekerja di *home industry* marmo bisa membeli kebutuhan sehari-hari, menabung, membeli fasilitas rumah.
2. Peran pendidikan *home industry* marmo dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat kawasan tambang marmer, pendidikan sangat berperan penting bagi setiap individu karena pendidikan akan menjadikan individu kearah masa depan yang lebih baik. Pemilik *home industry* marmo dan masyarakat yang bekerja di *home industry* marmo sangat mementingkan pendidikan anak-anaknya mereka tidak bingung dengan biaya pendidikan karena pendapatan yang diperoleh pekerja dan pemilik *home industry* marmo ditabung agar bisa

menyekolahkan anaknya setinggi-tingginya dan bisa mendapatkan mendapatkan pekerjaan yang lebih baik.

3. Langkah-langkah *home industry* dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat marmer dengan membagi kegiatan kerja seperti menggergaji, menithik, dan mengikat. Memilih kualitas bahan baku yang terbaik dan menjaga kualitas produk, dalam pemilihan bahan baku pemilik *home industry* memilih batu B1 (putih bersih) dan batu trotol, dengan memilih kualitas bahan yang terbaik akan mempengaruhi kualitas produk yang dihasilkan. Dari memilih bahan baku yang tepat dan menjaga kualitas produk akan menarik perhatian konsumen dan dapat menjaga kepuasan konsumen agar tetap meminati batu marmo yang diproduksi. Selain itu untuk mengembangkan *home industry* pengusaha menetapkan harga yang berbeda dengan pengepul, pemilik *home industry* menetapkan harga sekisar Rp70.000-Rp100.000 sedangkan pengepul menetapkan harga Rp75.000-Rp100.000 bisa lebih karena untuk biaya pengiriman dan upah buruh untuk angkat batu marmo. Untuk mengurangi pencemaran pemanfaatan limbah juga dilakukan untuk diproses kembali agar menambah nilai guna, seperti pecahan marmo yang terbuang bisa dibuat sebagai wall cladding, piala, dan limbah basah seperti dolosit bisa dibuat sebagai campuran bahan bangunan. Dalam proses pengembangan home industri juga diperlukannya kerjasama antar pemilik *home industry* marmo dengan cara pinjam meminjam bahan baku, serta kerja

sama dalam pembuatan marmo untuk memenuhi pesanan yang banyak. Selain itu dalam proses distribusi produk biasa menggunakan langsung maupun tidak langsung, secara langsung maka konsumen akan langsung memesan batu marmo ke pemilik *home industry*, sedangkan tidak langsung konsumen memesan batu marmo melalui perantara seperti pengepul. Dan pengiriman marmo ini ada yang masih dalam lingkup kerassidenan, dan ada yang sudah ke luar pulau seperti Lombok.

4. Peran *home industry* marmo bagi peningkatan kesejahteraan masyarakat kawasan tambang ini sangat terlihat dari meningkatnya perekonomian masyarakat yang awalnya sebelum ada *home industry* marmo masyarakat hanya mengandalkan pendapatan dari hasil panen tapi sekarang bisa mendapatkan pendapatan lebih dari bekerja di *home industry* marmo, dari pendapatn tersebut warga yang bekerja di *home industry* marmo bisa membeli kebutuhan sehari-hari, menabung, membeli fasilitas rumah, selain itu bisa terpenuhinya pendidikan anak-anak sesuai jenjang yang diinginkan. Dari pendapatan yang diperoleh bisa untuk berobat kemana saja dan kapan saja seperti ke mantri, dokter, maupun rumah sakit.

## **B. Saran**

1. Bagi pemilik *Home Industry*

Dalam langkah *home industry* agar mempermudah mensejahterakan masyarakat perlunya penambahan modal untuk memperluas pasar, manambah

bahan baku, menambah tempat usaha marmo agar produksi batu marmo ini lebih banyak dan semakin banyak marmo yang dihasilkan semakin banyak pula pendapatan yang diperoleh entah itu bagi pemilik maupun pekerja serta kesejahteraan masyarakat bisa meningkat jika memiliki pendapatan yang lebih. Untuk perluasan pasar bisa melalui media online, karena sekarang zamannya sudah modern dan canggih. Jadi tidak hanya didalam kerassidenan maupun luar pulau tetapi juga bisa ke seluruh Indonesia. Selain itu perlunya menambah tempat usaha dan bahan baku

2. Bagi masyarakat

Batu marmer adalah salah satu sumber daya alam yang tidak dapat diperbaharui, maka dari itu gunakan sumber daya tersebut sebijak-bijaknya.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Hasil dari penelitian ini diharapkan dapat menjadi salah satu referensi atau bahan untuk penelitian terumatama yang berkaitan dengan *home industry* marmo. Serta dapat mengembangkan penelitian ini agar lebih baik dari penelitian sebelumnya.